



PRÉFET DE LA RÉGION BRETAGNE  
Direction régionale des affaires culturelles  
Conservation régionale des monuments historiques

## Église Saint-Pierre et Saint-Paul

**Adresse :** 56500 Bignan

**Époque :** dernier quart du 18<sup>e</sup> siècle

**Catégorie architecturale :** architecture religieuse

### Inscription au titre des monuments historiques

Arrêté du 23 février 2016 : l'église en totalité avec sa sacristie, son mobilier (confessionnaux, baldaquin, armoires...) et son placître (cad. AC 120).

L'église Saint-Pierre et Saint-Paul de Bignan est construite à partir de 1787 à l'emplacement d'une ancienne église romane. L'édifice présente un plan simple avec une nef principale et deux bas-côtés, un transept saillant et une abside en demi-cercle. L'ensemble reprend un vocabulaire d'inspiration classique avec emploi de l'ordre ionique sur les piles de la nef, adoption de fenêtres cintrées et modénature des encadrements et corniches caractéristique de la fin du 18<sup>e</sup> siècle. Les travaux sont arrêtés pendant la période révolutionnaire et reprennent après le Concordat. La tour, de forme carrée, est terminée en 1853 mais sa flèche est détruite par la foudre en 1877. Une nouvelle campagne de travaux intervient en 1900 avec l'installation de vitraux, d'une voûte en brique et de tribunes dans les transepts. En 1926, devant le constat du tassement des fondations et de l'écartement des murs, la charpente est consolidée et des tirants métalliques sont installés. L'ensemble de cette construction portée par les recteurs successifs est très homogène et harmonieuse. L'originalité de cette architecture classique en terre morbihannaise et la qualité de sa réalisation justifient son inscription au titre des monuments historiques de l'église et de son placître en totalité.

